
①

男 111

女 81

回答なし 0

合計 192

②

70歳以上 79

61-70歳 46

51-60歳 29

41-50歳 23

31-40歳 9

21-30歳 4

20歳以下 2

合計 192

③

はい 86

いいえ 104

回答なし 2

合計 192

④

はい 125

いいえ 67

回答なし 0

合計 192

2020年『臨床研修病院』についてのアンケート集計報告

性別について教えてください

年齢について教えてください。

初めてのご来院（入院）ですか？

当院は医師を養成する「（国の指定を受けた）臨床研修病院」であることをご存知ですか？

2020年1月～6月30日現在

・入院してから感じました　(いいえ)
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回答なし 
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70歳以上 

61-70歳 

51-60歳 

41-50歳 

31-40歳 

21-30歳 

20歳以下 

86 

104 

2 

はい 

いいえ 

回答なし 

125 

67 

0 

はい 

いいえ 

回答なし 



⑤

はい 121

いいえ 71

回答なし 0

合計 192

⑥

はい 83

いいえ 108

回答なし 1

合計 192

⑦

はい 74

いいえ 117

回答なし 1

合計 192

⑧

はい 43

いいえ 148

回答なし 1

合計 192

⑨

はい 49

いいえ 142

回答なし 1

合計 192

当院では、自院で研修医を採用し医師の養成をしているほか、当院の協力病院で
採用された研修医を受け入れて医師の養成をしていることをご存知ですか？

当院では「臨床研修病院」としての質を向上させるために、第三者機関からの評価を
受け入ていることをご存知ですか？

当院では、医師を養成するための「臨床研修病院」であることについて、病院のホームページ
で公開していることをご存知ですか？

・入院してから理解しました　（いいえ）

・HPは見ましたが自分の治療に係ること
とは思えませんでした　（いいえ）

・はじめは知りませんでした（いいえ）

当院では（病院長の責任のもと、国が認定する「指導医」の監督下で）研修医も皆様の
診療を担当していることをご存知ですか？

当院には、研修医を指導・管理する専門的な組織（部門）があることをご存知ですか？

121 

71 

0 

はい 

いいえ 

回答なし 

83 

108 

1 

はい 

いいえ 

回答なし 

74 

117 

1 

はい 

いいえ 

回答なし 

43 

148 

1 

はい 

いいえ 

回答なし 

49 

142 

1 

はい 

いいえ 

回答なし 



⑩

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

養成は必要なことだと思っています。応援します。

当院の臨床研修（医師養成）について、ご意見やご要望がございましたら、ご記入ください
ますようお願い致します。

指導医の研修医に対する包み込みが必要不可欠、バックアップ体制をしっかりしておかないと
後でトラブルの元になりかねない。指導医をチェックするシステムも必要かも。

ご回答：ご意見、ありがとうございます。当院には厚生労働省が認定した研修医に対する指導を
行うために必要な経験及び能力を有した臨床研修指導医が90名在籍しており、研修医をバック
アップしています。また、研修医による指導医の評価を実施しており、問題がある指導医に対し
ては教育的指導すると共に、優秀な指導医には「ベスト指導医賞」として年1回表彰させていた
だいております。

とてもいい試みだと思います。がんばって下さい。

現場重視の教育は重要ですが、食道エコー等、患者が苦しい時の操作方法のレクチャ―はもう
少し意識して欲しい。

ご回答：ご意見、ありがとうございます。当院では研修医レクチャー（勉強会）にてベテラン医師
の指導の下、臨床現場・臨床場面を模擬的に再現した環境でシミュレータを用いたトレーニング
を実施しております。今後も患者さんに安心、安全な医療が提供できるよう邁進いたします。

日々、皆様が全てに向上していることに感謝します。

詳細についてよく知らないままの意見で申し訳ないのですが、私は東京都の教育アドバイザー
として、4年前新採用者の相談にあたっていました。この制度は新規採用の者が採用年度に2名
自死するという痛ましい事件を契機に誕生したものです。養成にあたる側が一方的に考えるとい
う立場だけで、接しては悩みを抱え込む若者が出ると思います。相談体制の充実もぜひ図って
下さい。

ご回答：ご意見、ありがとうございます。当院では研修医の精神面を考慮し、研修医全員に年2
回の個人面談を実施しております。また、メンター制度を設け、新人医師の精神的なサポートを
するために若手専任医師がキャリア形成をはじめ生活上のさまざまな悩み相談を受けながら育
成にあたっています。

難しいことはわかりますが臨床研修は必要で大事なプロセスだと思います。
それを大学病院として、当院も担っているのであれば頑張ってほしいと思っています。
入院のたびに、若い先生にもベテランの先生にも大変お世話になっています。
主治医の先生、みなさまに感謝しています。

大変お世話になりました。

いくらでもこの体であれば使ってください。

どんどん実際の現場に参加して良い医者になって下さい。

医師の育成は大事なことです。がんばって下さい。

とても良いと思います。

説明が上手だなと思いました。医療の勉強の他、会話のレベルアップに今後勤しんで頂きたい。
説明が上手だと安心できるので。



・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

知識だけでは患者に対して充分とは思えないので必要な制度だと思う。
後継者が育つのは患者にとって有難いことだと思います。

そんな大きく立派な病院とは知らなかったのでビックリしました。皆さん対応が丁寧で
優しくとても気持ちの良い入院生活がおくれました。本当にありがとうございました。
お世話になりました。

臨床研修病院のことがら自体よく分かってないので、もっと一般的に認知されるような方法を
取った方がよいように思う。

ご回答：ご意見、ありがとうございます。今後も、院内掲示、ホームページ等で「臨床研修病院」
であることの告知と役割について、ご理解いただけるよう努力して参ります。

常に信頼された地域の大病院と思っていますので、よろしくお願い致します。

人材育成のための臨床研修は必要な事と承知してますが、患者の病気回復最優先に
位置づけて対応して欲しい。

ご回答：ご意見、ありがとうございます。当院では「患者さん」と「医師をはじめとする医療従事
者」との相互の信頼関係のもとで、患者さんの救命や健康回復を最優先として行われるべきも
のであると考えております。今後も医療の質を高めつつ、安全性を保持しながら患者さんととも
に歩む良質な医療を実践いたします。

ポスター等でこの素晴らしい制度をPRすべきでは？

ご回答：ご意見、ありがとうございます。当院ホームページの「トップ」→「当院について」→「臨床
研修病院」にて、臨床研修病院の役割と患者さんへのご理解、ご協力のお願いを掲載させてい
ただいております。また、院内の各外来、病棟においても臨床研修病院としてのご協力をお願い
する掲示をさせていただいております。

なんの説明も無い為、このアンケートで臨床研修があることを知りました。
意見や要望と言われても何も記入できない。

ご回答：ご意見、ありがとうございます。当院が臨床研修病院であることを院内掲示すると共に、
こちらのアンケートを通じて臨床研修病院の役割を患者さんに知っていただき、患者さんから当
院における臨床研修（医師育成）に関してお気付きになられたことのご意見をお伺いすること
で、今後の臨床研修向上に役立てていきたいと考えております。今後ともご理解、ご協力のほ
ど、お願いいたします。

今後も積極的に行ってほしいと思います。

今回は何十年かぶりで手術をし、10日間の入院をしましたが医療が進んでいる事を身を
もって、感じました。先生はじめ看護師の方達もみなさん親切で丁寧でした。今後日本が
どうなるかわかりませんが、医療はすばらしい発展をし今まで助からなかった命を救えるよう
届けられるよう、臨床研修医がしっかりとした研修を受けて頂きたいです。

とても素晴らしいシステムだと思います。今後も期待しています。
この度は大変お世話になりました。ありがとうございました。



・

・

・

・

・

・

・

・

・

・

・ 大切な制度だと思います。能力のある医師を育てていってほしいと思います。

・

・

・

医師の研修は大切な事業であると思います。この制度が医療全体や病院、そして看護師
大きく貢献して貴重なものであることを、さらにお知らせいただければと思います。

ご回答：ご意見、ありがとうございます。今後も、院内掲示、ホームページ等で「臨床研修病院」
であることの告知と役割について、ご理解いただけるよう努力して参ります。

昔で言う所のインターンの概念と臨床研修医と同じとしてアンケートに答えました。

今回初めて入院、当院の臨床研修を医師養成されている事はあまり知りませんでした。
今後、臨床研修病院であることをおぼえておきます。

ホームページでこちらの色々な取り組みを知りました。

　

腕のいいお医者様がたくさん育っていってくれることを願っています。

常に患者側の立場に添ってやさしい心を持った素晴らしい医師に育って欲しいと思います。

長期利用しています。信頼しています。

お医者さん、看護師さんの忙しそうな様子に驚くばかりです。お体を大切になさって下さい。

臨床研修病院の事も初めて知ったぐらいなので、院内でポスターやアナウンス（院内放送）
等を使ってこの情報をお知らせした方が良いと思います。（トイレの座った目の前の壁とか）
病院のホームページで公開していても、ホームページ見る人は自分に必要な項目しか見ない
ので、なかなかこの情報まで行き届かないと思います。

ご回答：ご意見、ありがとうございます。医療機関では様々な院内掲示がされていますが、医療
法において掲示しないといけない事項が定められています。法令を遵守し、今後も煩雑にならな
いよう分かりやすい掲示を心掛けてご案内させていただきます。

知らなくてすみません。でも、もし診療で研修医の方が来ていたかわからない位、さっと
動いて話をしっかり聞いてくれるいい人達ばかりで安心して入院生活を送ることができました。あ
りがとうございました。

本件を告知する必要があるのであれば、1Fの会計待合所などにQRコード入りの
ポスターがあると良いと思います。

ご回答：ご意見、ありがとうございます。「QRコード入りのポスター」について、ご検討させていた
だきます。

日本の医療制度を充実させるためにも、早く単独診療が出来るよう期待しております。

この制度は絶対必要！より制度を向上させて、1人でも多くの医師を育てて頂きたい。
（医療をステータスにしている人間は許せない。）


